
Встреча НоВого года 
– пора удиВительНая, 
Всегда ВолНующая, 
Всегда радостНая. 
НоВогодНее 
НастроеНие приходит 
к Нам задолго до 
боя кураНтоВ. Это 
Время – «праздНик 
ожидаНия праздНика» 
– может быть, даже 
иНтересНее, чем само 
торжестВо: заботы о 
праздНичНом столе, 
Нарядах, подарках 
друзьям и близким. 
а что может быть 
более уВлекательНым, 
чем Наряжать ёлку 
и украшать дом. тут 
есть где разгуляться 
фаНтазии. больше 
Всех стараются дети. 
да и Взрослые Не 
прочь помастерить. 
особеННо, если есть 
для Этого стимул, – 
Например, коНкурс. 
На Некоторых 
предприятиях 
компаНии В каНуН 
НоВого года прошли 
коНкурсы НоВогодНих 
поделок. 

Читайте об этом на 4-й стр.

уВажаемые коллеги! 
Примите самые искренние поздравления 

с наступающим Новым годом!
Осталось совсем немного времени, и ны-

нешний год станет частью истории. В 2012 
году были поводы для радости, были, к со-
жалению, поводы и для грусти. Всё хорошее, 
чего мы добились, а хорошего было немало, 
мы сделали вместе. Да и с трудностями справ-
лялись все вместе.

Для людей любого возраста и положения 
Новый год – всегда волшебство. Этот чудес-
ный праздник несет надежду на то, что за 
боем курантов жизнь изменится к лучшему. 
Появятся новые достижения, свершения, 
будет развитие, новые горизонты. 

Искренне желаю, чтобы в эти празднич-
ные дни в ваших домах было понимание, 
тепло и веселье, чтобы рождественские ка-
никулы добавили вам сил и энергии. Пусть 
следующий 2013 год преподносит приятные 
сюрпризы, не дает скучать, радует хорошими 
событиями и встречами с новыми людьми.

Здоровья вам, счастья, оптимизма в до-
стижении намеченных целей, интересной и 
безопасной работы, исполнения ваших са-
мых заветных желаний!

Руководство ОАО «Угольная компания 
«Северный Кузбасс»

Первый камень в осно-
вание часовни был заложен 
осенью 2011 года. После под-
готовки проекта и приобре-
тения нужных материалов 
здание часовни было по-
строено всего за три месяца. 
Благодаря стараниям работ-
ников, молитвам священ-
нослужителей сооружение 
получилось стройным, акку-
ратным, благолепным.

- Путь к храму – это путь 
к духовной безопасности. 
Благодарю всех, кто принял 
участие в строительстве ча-
совни, - сказал перед освя-
щением митрополит Ари-
старх.

Сейчас древняя право-
славная традиция часовен-
ного строительства начинает 
возрождаться. У нас в Кузбас-
се православные храмы и ча-
совни стали появляться и на 
территориях промышленных 
предприятий. Строитель-
ство храма всегда было де-

лом всего народа – средства 
собираются «всем миром». 
Эта часовня тоже строилась 
на личные пожертвования 
работников Погрузочно-
транспортного управления. 
Возглавила работы прораб 
ПТУ Татьяна Ивановна Ша-
дрина, бригадой руководил 
плотник Николай Алексее-
вич Яковчук. Под их нача-
лом добросовестно труди-
лись еще несколько человек: 
столяр Николай Федорович 
Заярный, станционный ра-
бочий Анатолий Григорье-
вич Галиахматов, штукатур-
маляр Марина Федоровна 
Горюнова. Все они получили 
православные награды от 
Кемеровской епархии.

- Возводили не для палом-
ничества, не для массовых 
молитв, - говорит директор 
ПТУ Владимир Иванович 
Бондарев, - а для того, чтобы 
каждый мог перед сменой 
на пять минут прийти сюда 

и помолиться, а потом спо-
койно пойти на работу. Ведь 
не у всех есть время для по-
сещения храма. А часовня 
– вот она. И построили мы 
ее на базе ПТУ не случайно 
– чтобы она была доступной, 
близкой, родной.

При освящении часовня 
ПТУ была ознаменована па-
мятью Соловецких святых, 
которые, как известно, пре-
одолевая природные тяготы 
северного края, на безлюд-
ном острове подняли мона-
стырь.

- Обычай строить часовни 
в память о важных событиях 
или в почитание святых ве-
дет свое начало из глубокой 
древности христианского 
мира, - рассказывает настоя-
тель храма Святого Право-
славного Иоанна Кронштад-
ского протоирей Андрей 
Симора. – Собственно ча-
совня есть наш знак любви 
и благодарности Богу за его 
благодеяния и милости. В 
жизни христиан всегда про-
исходят события, за которые 
хотелось бы особенно побла-
годарить Бога. Человек идет 
мимо – вспоминает о Боге, 
молится, и душа его стано-
вится уже другой.

Елена ТРОФИМОВА
Фото Вячеслава РУБЦОВА

Рисунок Суксова Никиты, его дедушка работает в ПТУ.
 

> событиеП у т ь  к  х р а м у
На территории стаНции цоф «берёзоВская» 
погрузочНо-траНспортНого упраВлеНия  
ВоздВигНута часоВНя. В Начале Ноября 
состоялся обряд ее осВящеНия. его проВел 
митрополит кемероВский и прокопьеВский 
аристарх. В торжестВе приНяли участие 
глаВа города берёзоВского сергей федороВич 
черНоВ, работНики компаНии, городская 
общестВеННость.



БеЗОПАСНОСТь длЯ ВСех

В заседании Совета прини-
мали участие представители 
десяти кузбасских компаний, 
большей частью угольных, а 
также специалисты из депар-
тамента труда и занятости 
населения Кемеровской об-
ласти. Перед собравшимися 
выступали представители 
«Северного Кузбасса», кто 
так или иначе причастен или 
отвечает за безопасность на 
производстве.

 - Мы не хотим быть пер-
выми в Кузбассе в плане 
безопасности труда, мы хо-
тим быть одними из лучших. 
Именно поэтому мы и при-
гласили сегодня вас сюда в 
надежде на взаимовыгодный 
диалог, - сказал в начале за-
седания директор по работе 
с персоналом Виталий Алек-
сеевич Шалыгин.

«Наша задача – произво-
дить сталь, а не несчастные 
случаи» - эта знаменитая 
фраза главного акционера 
и руководителя компании 
«Арселор Миттал» лакшми 
Миттала стала девизом в об-
ласти безопасности труда. 
«Северный Кузбасс» добы-
вает уголь для производства 
этой стали. И тоже стремит-
ся делать это так, чтобы ни-
кто не пострадал. Безопас-
ность – главная ценность 
компании.

- любая компания хочет 
добиться устойчивого роста 
производства, но без обеспе-
чения безопасности труда 
этого сделать невозможно, – 
сказал Виталий Алексеевич 
Шалыгин. – Безопасность 
повышает привлекатель-
ность компании как работо-
дателя для людей и как со-
циального партнера для 
государства, поскольку сни-
жает его издержки на всевоз-
можные регрессные и пен-
сионные выплаты. Сегодня 
все угольщики, и не только 
в Кузбассе, испытывают ка-
дровый голод: молодежь не 
стремится получать горные 
специальности. Наверняка в 
каждой семье детям внушает-
ся, что шахта – это опасно, и 
она практически гарантиру-
ет потерю здоровья или даже 
жизни. Быть летчиком, тан-
кистом, кем угодно – только 
не шахтером, призывают ро-
дители своих детей. Мы же 
должны показать и доказать, 
что в шахте можно работать 
безопасно.

Компания «Арселор 
Миттал», которой 

принадлежит угольная ком-
пания «Северный Кузбасс», 
имеет огромный опыт без-
опасного производства. 
Недавно бразильское от-
деление «Арселор Миттал» 
отмечало 20-летие работы 
без травм и аварий. То есть 
на протяжении двух десят-

ОПыт «СевернОгО кузбаССа» - 
кОмПаниям ОблаСти

В угольНой компаНии «сеВерНый кузбасс» 
состоялось заседаНие межотраслеВого 
соВета рукоВодителей служб охраНы 
труда оргаНизаций кемероВской области. 
сотрудНики «сеВерНого кузбасса» 
рассказали коллегам об опыте работы 
компаНии В области безопасНости труда и 
охраНы здороВья работНикоВ, предстаВили 
НоВоВВедеНия и проекты, разработаННые и 
дейстВующие На угольНых предприятиях.

ков лет здесь не было не то 
что смертельных случаев, но 
даже ни одной(!) травмы. 

У компании «Северный 
Кузбасс» тоже есть поло-
жительный опыт: на про-
тяжении пяти последних 
лет отмечается ежегодное 
снижение производствен-
ного травматизма. если в 
2006 году на предприятиях 
«Северного Кузбасса» было 
зафиксировано 134 несчаст-
ных случая, то к 2011 году эта 
цифра снизилась до девяти. 
А в этом году на предпри-
ятиях зафиксировано пять 
несчастных случаев, но, к 
сожалению, один – со смер-
тельным исходом. 

- Цель угольной компа-
нии – ежегодно снижать 
коэффициент частоты трав-
матизма на 20 процентов, 
- поделилась с членама Со-
вета начальник управления 
экологии и охраны труда 
компании дина Марсовна 
лобанова.

для достижения этой 
цели специалисты компа-
нии выявляют, оценивают и 
устраняют риски на каждом 
рабочем месте, внедряют 
стандарты по предотвраще-
нию несчастных случаев, 
обучают всех сотрудников 
безопасным методам рабо-
ты, тщательно расследуют 
все травмы, аварии, инци-
денты, чтобы не допустить 
их повторения, ведут по-
стоянный контроль посред-
ством регулярных аудитов и 
отчетности. 

Компания разрабатывает 
и воплощает в жизнь раз-
личные проекты. Один из 
них - «Смелое лидерство». 

- Эта программа нацелена 
на создание новой культуры 
производства, когда безопас-
ность становится личным 
убеждением каждого, - ска-
зала инженер по охране труда 
ОАО «СШЭМК» и внутрен-
ний тренер по программе 
«Смелое лидерство» Ирина 
Филатова. – Пока в головах 
людей прочно не поселится 
мысль, что на 99 процентов 
они сами ответственны за 
свою безопасность, мы не 
сможем работать без травм.

Компания стремится к 
такой ситуации, когда со-
трудники компании открыто 
говорят о проблемах безо-
пасности со своими коллега-
ми и руководителями, могут 
остановить работу, если она 
кажется небезопасной. Обу-
чение по программе «Смелое 
лидерство» уже прошли все 
сотрудники компании – от 
топ-менеджеров и линейных 
руководителей до рабочих.

Ирина предложила участ-
никам семинара маленький 
отрывок из обучающего тре-
нинга по «Смелому лидер-
ству» в виде двух психоло-

гических тестов. Один – на 
заданных условиях перестро-
ить башню из кубиков – на 
умение работать по прави-
лам  и оценивать риски в по-
тенциально опасной ситуа-
ции. другой – манипуляция 
с бумажным листом – имити-
ровал процесс получения на-
ряда на производство работ. 
Выдержали эти тесты не все 
участники, а они, заметим, 
опытные специалисты по 
охране труда. Те, кто внима-
тельно слушал тренера и не 
поддался искушению «поста-
вить рекорд», не разрушил 
башни, значит, чувство само-
сохранения их не подвело.

Еще одно ноу-хау «Се-
верного Кузбасса», 

которым специалисты ком-
пании поделились с участ-
никами семинара, – инфор-
мационный проект «Папа, 
береги себя». его задача 
- создать эксклюзивные ин-
формационные продукты, 
которые воздействовали бы 
на людей на эмоциональном 
уровне и формировали у них 
потребность беречь жизнь и 
здоровье ради своих семей, 
детей. Начало проекту было 
положено в 2007 году с фото-
графий детей работников 
предприятия со слоганом 
«Папа, береги себя», выве-
шенных в АБК шахт. Идея 
всем очень понравилась, 
сами рабочие признавались, 
что когда с плаката на тебя 
смотрит твой сын или дочь, 
это дисциплинирует посиль-
нее, чем присутствие началь-
ника или горнотехнического 
инспектора. 

Затем были плакаты, бан-
неры на улицах города, кон-
курсы рисунков «Безопасный 
труд глазами детей», видеоро-
лики с призывом детей шах-
теров к своим родителям ра-
ботать безопасно. Никого не 
оставила равнодушным акция 
«Письмо шахтеру», во время 
которой  школьники обраща-
лись к тем, кто идет в забой – 
родным, знакомым и даже не-
знакомым людям – с просьбой 
беречь себя на работе, вести 
здоровый образ жизни.

- Мне очень понравилось 
это социальное направление 
работы компании, привлече-

ние детей и семей шахтеров, 
потому что семья – это самое 
главное для человека, - по-
делился впечатлением заме-
ститель генерального дирек-
тора по производственному 
контролю угольной компа-
нии «Прокопьевскуголь» 
Александр Иванович Зару-
бин. – Я тоже постараюсь ис-
пользовать это направление 
в своей работе.

для сохранения здоровья 
сотрудников в компании из 
года в год совершенству-
ются социально-бытовые 
условия: ремонтируются 
душевые и раздевалки, по-
мещения производственных 
участков и шахтовых служб, 
столовые и буфеты, при-
обретается новое лечебно-
профилактическое оборудо-
вание для здравпунктов. Об 
этом рассказала начальник 
управления по социальным 
вопросам и связям с обще-
ственностью Светлана Алек-
сандровна луканова.

Участников заседания 
особенно заинтересо-

вала работа «Северного Куз-
басса» по внедрению про-
изводственных стандартов, 
о ней рассказал начальник 
управления по производ-
ственному контролю д. В. 
егоров. 

- Наши стандарты по пре-
дотвращению несчастных 
случаев – это коллективный 
труд многих людей как руко-
водителей и специалистов, 
так и рабочих, - говорит де-

нис Валерьевич. – Конечно, 
стандарты безопасности 
универсальны, их можно 
найти и в интернете, но каж-
дое положение стандарта 
нами пережито, прочувство-
вано, выстрадано. Кроме 
того, жизнь постоянно вно-
сит в них свои коррективы.

У участников заседания 
Совета было много вопросов 
к специалистам компании. 
хотелось узнать подробно-
сти, получить рекомендации, 
образцы документов. Работ-
ники «Северного Кузбасса» 
старались удовлетворить за-
просы коллег и узнать что-то 
и о их работе. Этот живой 
обмен опытом невозможно 
было остановить, дня явно 
не хватало.

Как отметил  начальник 
отдела охраны труда депар-
тамента труда и занятости 
населения Кемеровской об-
ласти С. д. Войтенков, по-
добные встречи необходи-
мы, если мы желаем сделать 
безопасность приоритетным 
направлением в работе каж-
дой организации Кузбасса. 

- Необходимо совместно 
искать новые формы, ин-
тересные, актуальные, по-
лезные, и делиться своим 
опытом с другими. если при-
оритет сохранения жизни бу-
дет на каждом предприятии, 
то и жизнь наша изменится, 
она станет безопасней, а зна-
чит намного счастливей, - 
сказал Сергей дмитриевич.

Елена ТРОФИМОВА

Тест на  умение работать по правилам  и оцени-
вать риски в потенциально опасной ситуации 

выдержали не все участники

В заседании Совета приняли участие представители десяти компаний, 
большей частью угольных, а также специалисты из департамента труда и 

занятости населения Кемеровской области.



НАША ИСТОРИЯ

Время потребовало,  
и мы откликнулись

Меня часто спрашивают, 
а не зря ли тогда, в 1962 году, 
березовцы напрягали силы, 
чтобы поставить этот рекорд? 
И без него с новой техникой 
постепенно увеличили бы 
производительность труда. 
Не зря, – отвечаю я, – нужно 
было определить возможно-
сти новейших механизмов 
при лучшей организации 
труда. Этот процесс мог рас-
тянуться на годы, и техниче-
ский прогресс в угольной от-
расли замедлился бы.

Время, научно-
техническая революция 
потребовали рекордов, и 
мы откликнулись. Момент 
отечественной истории был 
благоприятным: жили с иде-
ей построения нового обще-
ства, осваивали целину и 
космос. А мы осваивали не-
дра, чтобы добыть достаточ-
но «черного хлеба промыш-
ленности».

Рекорд – это не просто по-
ставил задачу и решил ее во-
левым путем, применяя но-
вую технику. Нужно было 
прежде добиться психоло-
гического перелома. Со-
знание инженеров, гор-
няков, проектировщиков 
было тогда на уровне 40-х 
годов. Шахта «Южная» да-
вала угля тысяч 400 в год. 
Шахту «Березовская» про-
ектировали уже как мил-
лионную, но по старым 
технологическим калькам.

добыча базировалась 
на пласте XXIV с зольно-
стью 42 %. Уголь прода-
вали как энергетический. 
Работали на широкоза-
хватном комбайне «дон-
басс», выемка угля была 
трудоемкой, непроизво-
дительной. Потом у нас 
появился комбайн лГд с 
погрузчиком. Производи-
тельность увеличилась, но 
не намного.

Чтобы добыть больше 
угля, мы организовывали 
ударные вахты, за работу 
в воскресные дни плати-
ли вдвойне. Но это была 
штурмовщина, где-то даже 
вредная. Членам бригады 
сразу после ударной вахты 
в выходной выплачивали 
двойную зарплату, и уста-
лые горняки на нее рассла-
блялись – до семей она не 
доходила. Чрезвычайщина 
развращала людей, ориенти-
ровала их на то, чтобы урвать 
побольше, не думая о здоро-
вье, технике безопасности. 
Так нельзя было дальше ра-
ботать.

Ребята, ведь можно  
давать большой уголь

В нашем распоряжении 
был разборный конвейер из 
рештаков, широкозахватный 
комбайн. И вдруг появил-
ся изгибающийся конвейер 

рекОрд, ПрОСлавивший кузбаСС
13 декабря исполНилось роВНо 50 лет как 
был устаНоВлеН мироВой рекорд по добыче 
угля На шахте «березоВская». В 1962 году  
за 31 деНь НепрерыВНой работы бригада 
геНия иВаНоВича коНоНчука добыла  
76 тысяч 751 тоННу угля из лаВы № 101.
ВозглаВляВший В те годы участок 
ВНутришахтНого траНспорта шахты 
«березоВская» аНатолий лазареВич 
баНщикоВ рассказыВает о подготоВке  
и устаНоВлеНии Этого рекорда.

СП-63 с проектной длиной 
200 метров. Уже не нужно 
было рештаки разъединять, 
перетаскивать, и потом сно-
ва собирать конвейер. Это же 
огромнейший труд. Теперь 
можно было перемещать 
конвейер гидропередвижчи-
ком.

Появился узкозахватный 
комбайн К-52м. И это был 
прогресс, позволяющий 
резко увеличить производи-
тельность труда. Первый ре-
корд поставила бригада Бо-
риса ефимовича Батюкова, 
добывшая за месяц около 27 
тысяч тонн. И мы сами себе 
открыли глаза:

- Ребята, ведь можно да-
вать большой уголь! добыча 
пойдет – шахта воспрянет...

Стало ясно, что надо осва-
ивать новую технику, учиться 
эффективно ее использовать 
и повышать производитель-
ность труда. Пласты от-
рабатывались наклонные. 
На XXI-м угол падения был 
больше 20 градусов. Мы ста-
вили комбайн на лыжи, про-
кладывали эмалированные 
рештаки, чтобы уголь шел 

самотеком. Самотека, одна-
ко, не получилось. Но когда 
поставили изгибающийся 
конвейер, время простоя 
комбайна сильно сократи-
лось, и добыча у нас пошла.

Комбайн шел по ставу кон-
вейера, задвигали его вместе 
с рештаками. Простой бар у 
комбайна заменили шнеко-
вым, он, как мясорубка, вы-
брасывал уголь на конвейер. 
На концевых операциях в 
лаве пошли косые заезды, и 
мы перестали тратить силы 
и время на подготовку ниш, 

взрывные работы, ручную 
погрузку угля…

Появились металличе-
ские стойки крепи, и это по-
зволило еще уменьшить тру-
довые затраты. Так, осваивая, 
адаптируя к нашим условиям 
технику, мы подготавливали 
качественный скачок в до-
быче угля и наш рекорд.

К рекорду готовилась 
вся шахта

Нарезали по XXVII пла-
сту новую лаву длиной 320 
метров, удлинили конвей-
ер. Готовился и подземный 
транспорт. Я тогда руководил 
им. В полный порядок при-
водилось путевое хозяйство. 
Готовился технологический 
комплекс приема угля, лес-
ной склад, мехцех. Подго-
товка к рекорду побудила от-
ладить всю технологическую 
цепь, все ее звенья.

Вот несколько примеров 
того, как это делалось.

У нас не было надежного 
толкателя перед опрокидом. 
Направляющие были почти 
из игрушечного рельса Р-18. 
Чуть нагрузка увеличивалась 
– они лопались. Что делать?

С механиком Григорием 
Иосифовичем Третьяковым 
мы и занялись этим вопро-
сом. Сварили направляющие 
из 250-миллиметрового угол-
ка – месяца два ребята варили. 
И такой толкатель получился, 
что до сих пор работает. Без 
него рекорда не поставили 
бы: в любое время на толкате-
ле могла произойти авария.

Была еще одна 
проблема. Про-
ходка развива-
лась, а в подзем-
ной галерее для 
выдачи породы 
стоял конвей-
ер РТУ-30. На 
нем были ма-
ленькие роли-
ки и узкая 600-
миллиметровая 
лента. Куски 
породы падали, 
ролики выби-
вало, конвейер 
рассыпался.

Я пошел к 
главному инже-
неру денисову.

- Владимир 
Васильевич, - 
говорю, - хотите, 
чтобы проход-
ка шла, вагоны 
с породой не 
скапливались? 
для этого надо 
остановить про-
ходку на три 
дня, полно-
стью очистить 
галерею и по-
ставить новый 

конвейер с 800-
миллиметровой 
лентой.

Главный ин-
женер дал добро. Всех про-
ходчиков направили в гале-
рею, и мы вместе с ними все 
сделали меньше чем за три 
дня. Благодаря тому, что мы 
заменили конвейер в пород-
ной галерее, шахта получила 
возможность развиваться 
дальше.

Подбирали людей опыт-
ных и сознательных

для участия в рекорде 
подбирали людей, объяс-

няли им, что новая техника 
дает возможность значитель-
но повысить производитель-
ность труда. Объясняли и то, 
что рекорд должен перело-
мить сознание всех: рабочих, 
служащих, руководителей 
компании и отрасли: «Надо 
работать по-новому, эффек-
тивно используя технику, 
выжимая из нее все…»

люди нужны были опыт-
ные, грамотные, сознатель-
ные. Потому что нужно было 
организовать непрерывный 
производственный процесс: 
отработали сами – позаботь-
тесь, чтобы сменщики про-
должили вахту без заминки, 
не теряя ни секунды.

И был полный порядок. 
Все лежало на своем месте, 
комбайн даже не выключал-
ся. Машинисты менялись, а 
комбайн продолжал рубить 
уголь. И так было во всех опе-
рациях: в посадке кровли, в 
переносе крепления. То есть 
был налажен непрерывный 
производственный процесс, 
какой был необходим для 
установления рекорда. И 
люди, перестраиваясь, при-
выкали к нему. Организация 
труда была уникальной.

Однажды в ночную сме-
ну мы с начальником шахты 
Ачиновичем были в лаве. 
Комбайн работал на полную 
мощность, уголь шел сплош-
ной массой. Мы пошли по 
конвейерному штреку. Вдали 
увидели огонёк шахтёрской 
лампочки. Подошли к нему. 
Сидит дежурный слесарь Ва-
силий Захаров, здоровенный 
мужик, седая грива волос 
из-под каски. Спрашиваем: 
«Что сидишь?» - А он и гово-
рит: «Всю жизнь отработал в 
шахте, но никогда не видел 
сразу столько угля – это же 
река!».

Выбор по установлению 
рекорда пал на бригаду Ге-
ния Ивановича Конончука, 
хотя рассматривалась и кан-
дидатура Константина Гор-
чинского, тоже отличного 
бригадира. Конончук был 
достаточно образованным, 
опытным, коммуникабель-
ным – развитым во всех от-
ношениях. Он даже отказы-
вался говорить по заранее 
подготовленной бумажке…

Опытные горняки, такие 
как Батюков, Шукайло, Ко-
миссаров, Поспелов, возгла-
вили звенья. Организовать 
работу в звене – тоже боль-
шое дело. Всех подбирали по 
умению организовать труд. 
Мне со многими из них до-

велось работать в лаве. Это 
были надежные, ответствен-
ные парни, зрелые и толко-
вые. Они знали, что делать и 
как делать…

Рекорд, которого  
не забыть

Руководство шахты дало 
время людям привыкнуть 
друг к другу, и к той органи-
зации труда, которая должна 
привести к рекорду. И все по-
лучилось: за месяц удалось 
добыть более 76 тысяч тонн 
угля, больше, чем соперни-
чавшие горняки донбасса, 
Польши, Чехословакии.

А в общей сложности шах-
та за месяц выдала на-гора 
более 100 тысяч тонн, потому 
что еще действовал очист-
ной забой по XXIV пласту, 
где люди тоже хотели зарабо-
тать. Подземный транспорт, 
перевезя тогда эти 100 с лиш-
ним тысяч, тоже установил 
рекорд. Мы ни на минуту не 
задержали рекордную лаву.

Я вспоминаю, какое было 
чувство ответственности. 
Старался передать его каж-
дому человеку на транс-
порте, чтобы нигде не было 
осечки. Представьте только: 
14-тонный электровоз ПР-
14, 3-тонный вагон, пути не-
прямолинейные – тормозни 
резко, и вагоны вылетят... 
Так я с каждым машинистом 
беседовал по этому пово-
ду персонально. А путейцы 
проверяли стрелки, чтоб все 
работали как часы. Подобное 
напряжение переживали все 
– от начальника шахты Арка-
дия Владимировича Ачино-
вича, начальника восьмого 
очистного участка Станис-
лава Николаевича Иванова 
до рядового горняка.

Когда рекорд свершился, 
Конончука и его ребят тор-
жественно встречали перед 
АБК шахты представители 
райкома КПСС, исполкома. 
журналисты, пионеры. По-
том было общее гуляние в 
дК шахтеров. Березовцев 
поздравляли представители 
руководства области и стра-
ны, чехословацкие коллеги.

А комбайн, тот самый, 
на котором был поставлен 
рекорд, после выработки 
положенного ресурса, занял 
почетное место на постамен-
те возле шахты, напоминая о 
героическом времени и за-
ряжая энергией новое шах-
терское племя.

Записал Юрий МИХАЙЛОВ

Страница шахтовой многотиражки «Флаг горня-
ка» за 14 декабря 1962 г. с репортажем о встрече 
горняков-рекордсменов

Бригадир Г. И. Конончук 
(снимок из газеты 1962 г.)



Наша спраВка: 
А. л. Алдошин 

родился в 1962 г. 
Окончил Караган-
динский политех-
нический институт 
по специальности 
инженер-механик 
а в то м о б и л ь н о го 
транспорта. Работал 
горнорабочим на 
шахте, инженером 
по технике безопас-
ности, подземным 
горным нормиров-
щиком. Избирался председателем профсоюз-
ной организации, депутатом городского Со-
вета. Получил второе высшее образование по 
специальности «Подземная разработка полез-
ных ископаемых» в Кемеровском институте по-
вышения квалификации работников угольной 
промышленности.

На шахте «Первомайская» работает с 2006 г. 
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Вот этого весёлого снеговика «слепила» из 
ниток менеджер по работе с персоналом Жан-
на Олеговна Жидкова. А семья электрослесаря 
Юрия Александровича Кривских вывязала снего-
вичка, деда Мороза и символ наступающего года 
– змею. Заяц в стиле оригами от инженера ППР 
Натальи Сергеевны Жилиной, золотая рыбка из 
пайеток от главного инженера Андрея евгенье-
вича лопухова, а также ёлочные игрушки из рас-
писных электрических лампочек от слесаря Ива-
на Сергеевича Грека и другие поделки удивляли 
посетителей импровизированной выставки. её 
посетителями и одновременно судьями конкурса 
были сами работники фабрики. А потом игрушки 
переселились на новогоднюю ёлочку.

На момент подготовки газеты в печать победи-
тели еще не были определены. Но известно, что 
их ждали хорошие призы.

Подобный конкурс рисунков и поделок про-
шел и в Погрузочно-транспортном управлении. 
его участниками стали дети и внуки работников 
предприятия. Остается только удивляться фанта-
зии ребят: елочка из пластиковых ложек, змея из 
чулка, сугробы из салфеток и многое другое мож-
но было увидеть на выставке. Но самую смелую 
мечту выразили Никита и Артем Кобка – поезд, 
везущий вместо угля новогодние подарки.

Елена ТРОФИМОВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Администрация и совет ветеранов шах-
ты «Берёзовская» поздравляют с юбилеями 
своих ветеранов:

КАЗАНЦЕВУ
Александру Васильевну, 

труженицу тыла, бывшую начальницу  
планового отдела шахты;

ТЮЛЬПИНОВА
Николая Егоровича,

ветерана труда, почетного шахтера,  
бывшего проходчика шахты;

МОЛЧАНЮК
Нину Максимовну,

ветерана труда, бывшую работницу  
хозчасти шахты, внештатного фотокор-
респондента шахтовой многотиражной 

газеты «Флаг горняка».

Желаем вам, дорогие ветераны, крепко-
го здоровья, долгих лет жизни, любви, вни-
мания и уважения близких.

А. л. Алдошина выдвинул коллектив участка 
№ 4, где он работал горнорабочим по восстанов-
лению и ремонту горных выработок. Из четырех 
кандидатов, в числе которых был и действующий 
председатель Ю. Г. Черкашин, Александр леони-
дович в ходе двух туров тайного голосования на-
брал наибольшее число голосов. 

Один из главных пунктов его предвыборной 
программы – ответственность и доверие. Имен-
но на них должны строиться взаимоотношения 
между лидером и рядовыми членами профсоюз-
ной организации, а также между профкомом и ад-
министрацией предприятия. Кроме того, новый 
председатель считает, что он должен отстаивать 
интересы не только членов профсоюза, а всех тру-
дящихся. 

> конкурсы

тВорить чудеса сВоими руками – так здороВо! Это ещё раз доказали работНики 
оф «сеВерНая» – те из Них, кто приНял участие В коНкурсе НоВогодНих 
поделок и ёлочНых украшеНий.

> профсоюзная жизнь

нОвый ПрОфлидер «ПервОмайСкОй»
На шахте «перВомайская» 
состоялась отчетНо-ВыборНая 
коНфереНция перВичНой оргаНизации 
росуглепрофа. НоВым председателем 
профсоюзНого комитета ВыбраН 
алексаНдр леоНидоВич алдошиН.

Помочь пострадавшему до приезда медиков – в идеале 
должен уметь каждый. для этого руководство компании при-
гласило врача Берёзовской станции скорой помощи Юрия 
Георгиевича Милентьева, который и рассказал, как надо про-
водить сердечно-легочную реанимацию и оказывать первую 
помощь при несчастных случаях и внезапных заболеваниях. 

Теперь есть уверенность, что те работники, кто прошел 
тренинг, не растеряются и сделают все правильно, если у кол-
леги или близкого случился сердечный приступ, гипертони-
ческий криз, обморок, ранение, перелом конечности, ожог, 
отморожение или электротравма. 

Проводить сердечно-легочную реанимацию, что-
бы вернуть человека к жизни, учились на тренинге 
все участники.

ПОмОги Себе и кОллегам
В декабре В компаНии прошли треНиНги по 
оказаНию перВой помощи.

> учеба

НоВогодНий аНекдот

- А я своей любимой на Новый год подарок 
под елку положил! 
- А она что? 
- А она его до сих пор и ищет: тайга-то большая!  
 
*** 
Звонит один человек своему старому приятелю 
под Новый Год и говорит: 
- Слушай, как вы там живете?! 
- А что? 
- У вас же холодина страшная! 
- да нормально вроде, минус 20. 
- А по телеку сейчас передали 50! 
- Аааа, так это на улице... 

 
***  
- Папа, угадай, какой поезд больше всех опаз-
дывает?  
- Какой, сынок?  
- Тот, который ты обещал мне подарить еще на 
прошлый Новый год. 


